

# EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

## CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Domingo 8 m. Barcelona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon 10 1/2 m. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

## SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DE FORTUNY-6-ENTRESUELO.

Precio en las tres islas **1 PESETA** al mes

Anuncios de industria y comercio á **5 céntimos** de peseta por línea.

## FERRO-CARRILES.

Salidas de Palma á Manacor—3'15 (m), 8'10 m y 2'45 t. De Palma á La Puebla—3'15 (mixto), 8'10 mañana, 2'45 y 4'15 (mixto) tarde. De Manacor á Palma y La Puebla—3'15 (mixto), 8 mañana y 5'5 tarde. De La Puebla á Palma—4 (mixto), 8'25 mañana y 5'30 t. De La Puebla á Manacor—4 (mixto), 8'25 m. y 3'15 tarde. Los días de mercado en Inca.—De Inca á Palma 2 tarde.

## SECCION RELIGIOSA.

**SANTO DE MANANA.**—Santos Márcos y Marcelino hermanos, que siendo hijos de padres idólatras abrazaron la fe, por cuyo motivo fueron presos en Roma por mandado del juez Fabiano, y dándoles el plazo de treinta días para que sus deudos les persuadieran del peligro en que se hallaban si no renunciaban á Cristo, pasado dicho término se encontraron más constantes en su propósito los santos atletas, y fueron atados á un palo, y taladrándoles los pies con clavos y los costados con agudas lanzas, acabaron de este modo gloriosamente el año 286.

**CULTOS.**—*Mañana domingo.*—En San Nicolas concluyen las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las seis, á las diez nona y misa mayor con música y sermon por D. Mateo Llobera. Por la tarde los actos de coro y la reserva precedida de procesion y *Te-Deum*.

En la Merced celebrarán la festividad del Corpus los indignos y humildes esclavos del Santísimo Sacramento; á las siete y media comunion general, á las diez se cantará nona y la misa mayor con música y sermon, que dirá D. Mateo Garau. Por la tarde á las cinco vísperas y completas, y á las siete despues de un rato de oracion, se cantará á toda orquesta el Trisagio, la estacion, procesion y la reserva.

En el Hospital se celebrará fiesta en obsequio de la Virgen de Lourdes; á las nueve y media nona y la misa mayor con sermon por D. Ramon Soler, Párraco del segundo batallon del regimiento de Filipinas. Por la tarde á las cuatro continuará el quincenario en honra de la Sangre de Jesucristo, predicando D. Joaquin Rosselló.

**CORTE DE MARÍA.**—En San Nicolas á la Virgen del Buen Suceso.

**Lunes.**—En San Felipe Neri empezarán las Cuarenta Horas en honra de San Luis Gonzaga, siendo la exposicion á las diez, en seguida nona y la misa mayor. Al anocheecer se dará principio á un Triduo en honra del Santo, objeto de estos cultos, predicando el P. Dionisio L. Martin, y despues la reserva.

**CORTE DE MARIA.**—En San Nicolas; á la Virgen de Lluch.

## CÓRTESES.

### CONGRESO.

Sesion matutina del 10 de Junio.

El Sr. Daban, en nombre de la comision, contesta al Sr. Portuondo, á quien concede razon en los argumentos que exponía ayer para pedir un cambio radical en la direccion política y militar de la isla de Cuba; pero la comision y el Gobierno tienen que madurar mucho esas reformas, porque el mismo señor Portuondo comprenderá las graves consecuencias que pudieran derivarse de esas radicales reformas, políticas y militares en Cuba, llevadas á la práctica sin la suficiente preparacion.

El Sr. Portuondo rectifica.

El Sr. Armiñan, que fué ayer aludido personalmente por el Sr. Portuondo para manifestar su conformidad con sus principios, usa de la palabra y consume el segundo turno en contra.

Manifiesta que sus deseos son los mismos que los del Sr. Portuondo acerca de las reformas de la division territorial de la isla de Cuba y sobre la organizacion de un ejército; pero cree que las reformas deben acometerse despacio.

Describe la division territorial que en su concepto debiera tener la isla.

El señor ministro de la GUERRA: Voy á contestar ligeramente, puesto que el Sr. Daban lo ha hecho ya con elocuencia, á las observaciones he-

chas al dictámen de la comision por el Sr. Portuondo.

Examina y contesta muy detalladamente á los argumentos del Sr. Portuondo.

Termina contestando á lo dicho por el Sr. Portuondo relativo á la defensa de las costas, al reclutamiento de voluntarios para Cuba y las condiciones en que viven allí

El Sr. Portuondo rectifica.

Insiste en pedir otra organizacion en el ejército de Cuba.

El Sr. Armiñan rectifica. Defiende el establecimiento de colonias en Cuba, y hace algunas consideraciones sobre el sueldo ventajoso de los generales en la Isla.

El Sr. Daban rectifica. Dice que lo únicamente expuesto por el Sr. Armiñan, la comision lo ha dejado íntegro al señor ministro de la Guerra, para que lo decida con arreglo á la legislacion vigente.

El señor ministro de la Guerra rectifica y expone las razones en que se ha apoyado para conceder ciertos haberes á los generales que prestan servicios en la isla.

El Sr. Villanueva consume el tercer turno en contra. Dice que habiendo combatido el presupuesto anterior, se vé obligado á combatir este presupuesto, porque en su concepto, es el mismo con ligeras modificaciones.

Cree que el presupuesto de Guerra en Cuba, aunque ha disminuido algo, no ha sido la disminucion que era de esperar.

En resumen, dice, ántes de la guerra el presupuesto de Cuba era de 22 millones de pesos; vino la insurreccion y se elevó á 43 millones; pero hemos vuelto á la paz y el presupuesto no ha descendido á su cifra primitiva, sino que se ha rebajado solamente en 8 millones.

Recuerda que el Sr. Daban combatió la cantidad asignada en anteriores presupuestos para los hospitales militares.

Termina afirmando que en el presupuesto se han hecho en algunos puntos pequeñas rebajas, en otros las rebajas no han correspondido á lo que se esperaba, y en cambio se han hecho por otro lado considerables aumentos.

El señor ministro de la GUERRA: Como el señor Daban contestará cumplidamente al Sr. Villanueva, yo me concretaré á demostrar á S. S. que la poca ó la mucha rebaja de los presupuestos no dependen tanto como se ha afirmado de la organizacion militar.

Claro es que en la administracion militar hay que hacer importantísimas reformas; pero S. S. sabe que no se pueden introducir mientras no se modifique la administracion civil, un poco anormal y enmarañada por los trastornos del 68 al 70. Por otra parte, si han de continuar los mismos cuadros en aquella isla, como se pide, hace falta el mismo presupuesto.

Defendiendo sus actos como ministro de la Guerra, afirma que han ido á Cuba muchísimos menos oficiales que han venido: que es justísimo que Cuba se costee parte del reemplazo de su ejército, y no le cargue sobre la Península, y termina manifestando que las rebajas realizadas en los presupuestos son las humanamente posibles por ahora.

El Sr. Daban empieza censurando los medios de que se ha valido el Sr. Villanueva para inquirir el pensamiento íntimo de cada individuo de la comision, y venir luego á hacer un arma de ello en las discusiones.

Dice que á pesar de lo afirmado tan arbitrariamente por el Sr. Villanueva, el orador tendrá siempre la satisfaccion de no defender ni atacar nada desde el banco de la comision que no haya atacado ó defendido desde los de la oposicion.

Se extraña de que algunos representantes del partido conservador pidan más disminucion que la que se ha hecho en el contingente del ejército de Cuba para obtener rebajas en el presupuesto.

Se suspende la sesion.

Sesion de la tarde del 10 de Junio.

Despues de unas cuantas cosillas de poca importancia, contestando el señor presidente á una pregunta del Sr. Canalejas, dice que el expediente de la carga de justicia está sobre la mesa; pero entiéndase que esto es en sentido figurado, y cree que no habrá salido de la casa, pues tiene dada orden para que ningun papel salga del establecimiento; pero son tales las instancias de los diputados en algunas ocasiones, que no hay medio de cumplir siempre aquella orden.

Rectifica el Sr. Canalejas, y vuelve á hablar del expediente perdido, y contesta el Sr. Posada Herrera que acaba de saber que aquellos papeles están en poder del presidente de la comision. (¿Y no lo sabía ántes?)

Se aprueban varios dictámenes relativos á puertos y trasferencias de crédito.

El Sr. Estéban Collantes se lamenta de que no haya ningun ministro en el banco azul con filete dorado, y habla acerca de lo mucho que se debe á los profesores de las escuelas de Bellas Artes.

Recuerda al Sr. Albareda que llegó á ofrecer que dejaría el ministerio si no se pagaban deudas tan sagradas, y que de nada han servido las apremiantes órdenes de pago expedidas por Fomento.

Llama sobre todo la atencion del Gobierno acerca de lo que pasa en este asunto en Málaga. (Hay pocos diputados. Las tribunas desiertas en general.)

El Sr. Carvajal hace otra pregunta.

El presidente anuncia que se va á reunir el tribunal de actas graves y el Congreso en secciones.

El Sr. Feijóo, colocado en medio del salon, con frase heroica, con entonacion afectada, con movimiento de indignacion, se lamenta de que habiendo puesto dos interpelaciones á los ministros de Gobernacion y Hacienda y aceptada por éstos hace algunos meses, no se le ha concedido la merced de explicarlas, contra lo cual protesta.

Un señor diputado pide la palabra y el Sr. Posada dice que el lunes se tratará de esto.

El Sr. Estéban Collantes anuncia una interpelacion sobre politica general.

El Sr. Amorós reclama el uso de la palabra con insistencia; pero el Sr. Posada sigue leyendo la orden del día y levanta la sesion.

## SECCION EXTRANJERA.

### CARTA DE ROMA.

La muerte de Garibaldi.—Garibaldi honrado por las sectas.—Elogios del héroe.—Discursos pronunciados en la Cámara de Montecitorio y en el Senado.—Desórdenes en Roma.—Juicio acerca del héroe.

La muerte del ridículo, blasfemo y desdichado aventurero que tantos años escandalizó al mundo con sus palabras impías y sus obras *brigantescas*, está sirviendo de pretexto á los liberales italianos para una manifestacion por todo extremo *cursi* en favor de sus ideas y su unidad. Se empeñan en que los ingleses acierten cuando llaman á Italia *carri-val nation*.

Gobierno, Cámaras, sectas, municipios, ciudadanos particulares, de un extremo á otro de Italia dando muestras de un dolor que no pueden sentir, si se exceptúa á algunos sectarios estúpidos; pues el marido civil de la señora Francisca hacía tiempo que era un cadáver ambulante, y no prestaba otro servicio á la Italia una que el de comerse una gruesa dotacion al año, amen de los numerosos socorros en dinero que le eran enviados para que tuviese tranquilos á todos sus amigos y adherentes.

Lo cual no le impedía decir pestes de la casa de Saboya y del gobierno, á los que trataba, no de potencia á potencia, sino con un desprecio y una insolencia que rayaban en lo inverosímil.

Y sin embargo, Humberto de Saboya fué el primer habitante de Roma que mandó izar en su casa bandera de luto, á media hasta, y el gobierno se puso al frente de las manifestaciones patrióteras en favor del héroe muerto.

Verdad es que no hace muchos años tuvo Humberto suficiente... abnegacion, digámoslo así, para ir á visitar á Garibaldi, y el gobierno la de tratarle siempre con más respeto que á Humberto.  
¡Oh poder de las sectas!

Para saber hasta dónde llega la influencia de las sectas, basta leer en los periódicos liberales, todos hoy muy enlutados y muy garibaldinos, desde la morada *Opinione* á la radicalísima *Lega*, las noticias que publican acerca de las mencionadas manifestaciones patrioterías.

Al saberse la noticia de la muerte del héroe, en casi todas las ciudades fueron cerrados los comercios, suspendidas las funciones en los teatros, cerrada la Bolsa, organizadas manifestaciones públicas de duelo, etc., etc.

Y varios municipios votaron cantidades exorbitantes para elevar un monumento á Garibaldi, como por ejemplo, los de Nápoles y Palermo que acordaron conceder 100,000 pesetas cada uno con tal objeto; y el Senado y la Cámara de Montecitorio consagraron respectivamente una sesion á cantar los méritos del héroe; y el ayuntamiento de Roma suspendió sus sesiones hasta el 12 de Junio, é inició una suscripción para elevar un monumento al héroe, contribuyendo á ella con 80,000 pesetas; y Depretis presentó los siguientes proyectos de ley, aprobados por unanimidad en el Senado y en el Congreso:

ARTÍCULO ÚNICO.

La fiesta conmemorativa del Estatuto es prorogada en el año 1882 al día 18 del corriente Junio.

ARTÍCULO ÚNICO.

A la viuda de José Garibaldi y á sus cinco hijos Menotti, Ricciotti, Teresa, Cledia y Manlio es concedida una pension vitalicia de 10,000 liras al año á cada uno, á contar del día 3 de Junio de 1882.

ARTÍCULO 1.º

En prueba de reconocimiento nacional, los funerales de José Garibaldi serán hechos á cuenta del Estado.

ARTÍCULO 2.º

Un monumento nacional será erigido en Roma á Garibaldi. El gobierno del rey queda autorizado para los gastos necesarios.»

Pedir más sería gollería, y no obstante, todavía la *Lega* se incomoda anoche con el ayuntamiento de Roma por haber votado éste solamente 80,000 pesetas para el monumento á Garibaldi.

Los *ditirambos* entonados por los periódicos liberales en loor del héroe son capaces de hacer desternillar de risa á una estatua.

Dice el ministerial *Fracassa*: «Garibaldi era la inmortalidad... no era un cuerpo, era un alma: el alma más grande del universo.

»Era Moisés (*atiza*), Nicolas de Rienzi, Pier Capponi, Ferruccio, Massaniello, Washington, todo de una vez.... (*Pero hombre*.)

»Ha muerto un hombre, y parece que haya muerto un pueblo.

»Ha muerto un hombre, y parece haber muerto una época....

»No ha muerto un hombre; ha muerto el hombre.

»Porque la vida de este hombre es la humanidad.»

(*En fin todos hemos muerto. ¡Hombre, hombre, hombre!*)

El moderado *Fanfulla* propuso formalmente ó poco menos dividir en trozos el corazon de Garibaldi, y enviados á los que tienen poco corazon, y áun añade:

«¡Qué lluvia bendita harían las cenizas de Garibaldi!»

La *Lega* le llama Dios ó cosa así. Verdad en que la *Lega* no cree en Dios.

*Et sic de coeteris.*

Los diputados, los senadores y el mismo gobierno demostraron en esta ocasion el mismo juicio que sus periódicos.

Harini, presidente de la Cámara de Montecitorio, consideró á Garibaldi «como el símbolo del patriotismo, de las virtudes militares, de las reivindicaciones populares.

Tecchio, presidente del Senado, dijo: «La historia que debe registrar los hechos de héroe tan ilustre, se dolerá de que para hacer esto no rescite Plutarco.» Depretis, Ranieri, Crispi, Finzi, Mordini, Amadei elevaron tambien hasta las nubes al héroe.

Bovio dijo entre otras cosas: «La poesia y la filosofia de la historia, atónitas, no creen todavía que hoy se haya detenido el gran caballero de la humanidad.»

El manicomio no dista tanto de Montecitorio como parece.

Los discursos pronunciados por los concejales de Montecitorio no fueron menos *divertidos* que los de los diputados.

Pero en punto á *diversiones*, ninguna tan digna de memoria como la de los estudiantes.

Reunidos éstos ayer por la mañana en la Universidad, uno de ellos leyó un número del periódico satírico católico el *Cassandrino*, en el cual éste publicaba un artículo con el título de *El Héroe de los dos millones*. Lo cual bastó para que los buenos de los estudiantes, en número de 400 ó 500, se dirigiesen en columna cerrada á la redaccion é imprenta del *Cassandrino*, en la plaza Poli, y hallando cerrada la redaccion, rompiesen las rejas de hierro que sirven de contrapuerta, echasen abajo las puertas y destruyesen mesas, sillas, manuscritos y todo. La misma operacion llevaron á cabo en la redaccion de la *Voce della Verita*, establecida en el mismo palacio.

Ni la imprenta se libró siquiera del furor de estos salvajes. Echaron abajo las puertas, destruyeron las cajas, tiraron las letras, rompieron los quinqués y los vidrios, y áun intentaron inutilizar la máquina.

Todo á ciencia y paciencia de los agentes de la autoridad, que se dejaron ver cuando los salvajes habían abandonado el teatro de sus hazañas. A pesar de que se dirigieron á la plaza Poli á las diez de la mañana en columna cerrada, como queda dicho.

Otro detalle: dos guardias municipales vieron á los estudiantes ocupados en su obra de destruccion, y... desaparecieron.

Los periódicos liberales aplauden el hecho. A *Fracassa* le parece «cosa bella este acuerdo de quinientas cabezas bastante calientes.»

La *Lega* dice que «la juventud de nuestra universidad enseñó que no se puede impunemente insultar el nombre de aquel que es Dios en la religion de la patria.»

¡Cuantos discípulos aprovechados ha dejado el héroe!

Y hé aquí una de sus curiosas disposiciones testamentarias:

«Habiendo determinado por testamento la cremacion de mi cadáver, encargo á mi mujer del cumplimiento de mi voluntad, ántes de dar aviso á nadie de mi muerte. Si aquella muere ántes que yo, haré lo mismo por ella. Será construida una pequeña urna de granito que encerrará sus cenizas y las mías.

»La urna será colocada sobre el muro detrás del sarcófago de nuestras hijas y bajo la acacia que le domina.»

Garibaldi dejó además señalado el sitio en que debe ser quemado su cadáver.

Los periódicos liberales publican larguísimos artículos necrológicos de Garibaldi.

Lo que no dicen que este aventurero, *condottieri* en la América del Sur, fabricante de velas de sebo en Nueva-York, marinero en Caprera, vivió siempre fuera de las leyes divinas y humanas, y se distinguió solamente por su ignorancia, su osadía de brigante y su odio á la Iglesia y al Pontificado. Suyo siempre.—F.

Roma, 5 de Junio de 1882.

(De *El Siglo Futuro*.)

## CORREO DE HOY.

Madrid 14 de junio.

El marques de la Habana, descontento de la interpretacion que se dá á la visita que hizo ayer á S. M. el Rey, ha encargado á los periodistas amigos que aseguren que la visita que hizo ayer al monarca no tenía fin ni alcance político alguno; que únicamente fué á Palacio á visitar á S. M. el Rey para que se dignara honrar con su presencia el Senado el día en que llegue el cuadro pintado por Pradilla.

Este *inciso* me parece algo burdo, porque no es natural que se dé paso semejante no sabiéndose, como no se sabe, cuando llegará el lienzo en cuestion.

Ya dije á V. ayer cuál fué el verdadero objetivo de la conferencia que ayer celebró con S. M. el Rey el presidente del Senado.

Aquello que dije, créalo V. como si le constara de una manera cierta.

El Congreso se ha constituido esta tarde en una especie de circo de gallos. ¡Qué alboroto! ¡qué confusion! Hasta el pacífico Conde de Toreno parecía un gladiador parlamentario.

Hablaba el Sr. Estéban Collantes, uno de los guerrilleros más valientes del partido conservador. El presidente le llamaba al órden repetidamente sin que el orador se diera por entendido, lo cual dió pretexto para que un diputado novel, jóven y sagastino, gritara como un energúmeno: ¡fuera! y aquí ardió Troya. Ni un picador tumbon cuando da un marronazo, se lleva la rechifla que el diputado anónimo. La minoría protestó, vociferó y pidió un co-

rectivo para el mal aconsejado que tal dijo. En medio de la tempestad apareció el *arco iris*. Este fué el siguiente discursito del Sr. Posada Herrera.

«Orden: ¡señores!

Bastante correctivo tiene el diputado que ha pronunciado aquella frase, con la vergüenza de tener que callar en este momento viéndose obligado á ello por no atreverse á sostenerla.»

Créese que el debate sobre consumos no terminará hasta el sábado; que el lunes comenzará la discusion relativa á la ley provincial y que el jueves próximo principiará el debate político tantas veces anunciado.

Así se decía hoy.

Es probable que no tercie en él el señor Balaguer por tener decidido salir para Barcelona antes de aquella fecha.

El sábado á la una de la tarde será recibido por S. M. el Rey el embajador marroquí, quien hará entrega de sus credenciales.

A última hora el Sr. Amorós usa de la palabra en el Congreso en contra de la totalidad de la reforma de ley de consumos y con frase correcta y severa da seguros golpes á la reforma y á los reformadores en especial al subsecretario de Hacienda Sr. Rico.

Dice el Sr. Amorós que se ha trabajado mucho en la reforma porque no se parece en nada á la ley, pero que si ántes estaba mal, ahora continua lo mismo.

Asegura que el peor enemigo que tiene el gobierno y en especial el señor ministro de Hacienda, es el Sr. Rico que apesar de su buena voluntad no puede acertar en ninguno de sus pasos.

El Sr. Amorós continúa en el uso de la palabra.

Aunque ménos de lo que debía continúa preocupando á las gentes políticas la reforma que se discute á la ley de consumos. Pero entre lo que llega al público por medio del debate y en la prensa y la parte secreta del asunto ¡qué diferencias tan esenciales y tan importantísimas! Una verdadera casualidad me ha hecho conocer algunas de estas particularidades de la historia secreta.

Es el caso que la comision, aun descartando las exageraciones con que cada representante defendió los intereses de sus representados, aun descartando esto, digo, quedó penetrada de que la ley de 31 de diciembre era imposible en su aplicacion. La de reforma contenía concesiones á gallegos, santanderinos, asturianos y canarios que á las demas provincias no alcanzaban viniendo por lo mismo á perjudicarlas. Reclamaron energicamente estas y se promovió una confusion tal que algun inteligentísimo individuo de la comision creyó oportuno avisarse con el ministro y decirle que aquella era imposible y que se hacia preciso buscar un temperamento aceptable, para lo cual eran necesarios datos ciertos acerca de los rendimientos en el último ejercicio, y de los pueblos que saldrían recargados en el actual semestre y en cuánto. El atraso de nuestra Administracion se manifestó una vez más, pues los datos pedidos ni los pudieron facilitar de momento ni tampoco al día siguiente pidiendo un plazo de ocho días para poder suministrarlos. No era posible esperar y se adoptó el camino que ya conocen los lectores de ese *Diario* y luego se ha admitido la enmienda del Sr. Urzaiz que es una completa y radical modificacion del rumbo que se había creído mejor, porque en cuanto á plan ni le habia ni le hay.

La tal enmienda constituye una verdadera autorizacion al ministro para que aplique la ley segun su leal saber y entender, y ya se sabe cómo y con cuál criterio aplica las leyes que tienden á sacar dinero á los contribuyentes.

En la tal enmienda, hoy parte del dictámen, se concede un derecho á los pueblos: el de apelar al gobierno, que deberá resolver con audiencia del Consejo de Estado, que resulta ilusorio porque el reparto será obligatorio; habrán de pagar y sólo al siguiente trimestre vendrá la compensacion.

Aquí donde toda la política se hace tan al por menor, se comenta mucho el gran número de amigos políticos, sobre todo militares, que anoche concurren al hotel del señor duque de la Torre, con ocasion del santo de la duquesa. Los agasajos y rendimientos de que fué esta objeto, los valiosos regalos que recibió y la ausencia de los ministros, escepcion hecha de D. Venancio, quien sólo estuvo breves momentos, sin duda por ver «que no hacia papel», todo esto se traducía como síntomas favorables al duque.—Z.

—Según *La Correspondencia de España*, se indica al Sr. Obispo de Leon para el arzobispado de Burgos, y al cañónigo de Burgos Sr. Zuñeda para el obispado de Leon.

—El Sr. Carvajal preguntó en el Congreso al gobierno si se habían confirmado oficialmente las noticias de la *Agencia Fabra*, segun las cuales la comision de presupuestos de la Cámara francesa, despues de examinar el proyecto de ley relativo á la citada indemnizacion, acordó aplazar indefinidamente dicho proyecto, invitando al gobierno á bus-

car un medio para indemnizar á los colonos franceses perjudicados.

El ministro de Estado no pudo contestar, porque no estaba á la sazón en el Congreso.

¿Tiene alguna fluxion?

Porque la noticia es de las que duelen.

Sin embargo, si hubiera estado en el Congreso, pudo haber salido muy bien del paso, diciendo estas ó parecidas palabras:

—Señores diputados, la noticia puede ó no ser cierta, pero les debe tener muy sin cuidado á los colonos españoles de la Argelia. Por el contrario, señores, deben estar muy regocijados, y yo, en nombre del gobierno, les felicito desde aquí...

¡El gobierno francés nos ha concedido la gran cruz de la Legión de Honor, al Sr. Sagasta y á mí!

—Mañana podrán examinar los diputados el expediente llamado del millon, pues el Sr. Capdepon, que lo tenía en su poder, ha manifestado á la mesa que está á su disposición.

Insistimos en lo que hace días dijimos de que este asunto no se discutirá en la actual legislatura.

—Leemos en los periódicos ministeriales:

«Con motivo de los sucesos de Egipto marchará á Alejandría una de las fragatas que componen la escuadra de instrucción, y lo probable es que vaya la *Zaragoza*.»

—Segun los periódicos de Málaga, el vapor-correo *Villareal* ha sido objeto de una agresion en su último viaje de los presidios menores á aquella capital.

Los moros situados en la costa rifeña hicieron fuego sobre el buque, y á los disparos contestó una compañía de ingenieros que iba á bordo.

—Segun noticias de Olot, el miércoles se presentó en Besalú el cobrador de contribuciones para exigir el pago de la industrial. El pueblo se amotinó y la emprendió á pedradas contra el empleado, que tuvo que cejar en su propósito.

—La sociedad española de salvamento de naufragos celebró junta general el domingo último.

La memoria leída revela que hay ya establecidas secciones, con elementos de vida propia y condiciones para cumplir su benéfico objeto, en Algeciras, Almería, Barcelona, Blanes, Cádiz, Cartagena, Ferrol, Guipúzcoa, Huelva, Laredo, Menorca, Portugalete, Puerto de Santa María, Rivadeo, San Carlos de la Rápita, Santa Cruz de Tenerife, Sanlúcar de Barrameda, Santander, Santurce, Sevilla, Tarifa, Torre Vieja, Valencia, Vigo, Villagarcía, Vinaroz.

Entre estas secciones y la central de Madrid reunen ya 3,000 socios.

En el año transcurrido han sido salvados 11 buques, evitando la muerte á 82 personas. Se han inscrito durante él mas de 1,500 personas y la suscripción ha descendido á la del precedente en 10,000 pesetas.

Hasta ahora solo cuenta con el apoyo y la suscripción de personas generosas, comenzando por su majestad la Reina, que es protectora. No ha obtenido todavía el amparo de la sabia ley de que gozan estas instituciones en los demas paises, donde de tiempo atras se hallan establecidas y de cuyos beneficios disfrutaban los buques españoles, debiendo España corresponder hidalgamente con los suyos.

Paris 13 de julio.

Estamos en un estado de descomposicion y de desconcierto que no tiene nombre verdaderamente, y dejado á un lado todo espíritu de partido, nunca se ha visto cosa igual.

El ministerio está en completa disolucion, y acaso cuando reciba V. esta carta ya habrá desaparecido. El ministro de Justicia consiente en su dimision, y como M. Grévy vacilase en aceptársela, se ha marchado abandonando su puesto y manifestando que no volverá hasta dentro de unos dos meses. Pero lo más grave es la nueva interpelacion anunciada para pasado mañana sobre los sucesos de Egipto, y parece difícil que M. de Freycinet pueda sobrevivir á dicha interpelacion. Ya bajo la emocion de los primeros partes del Cairo y de Alejandría se ha dirigido una pregunta al presidente del Consejo de ministros, y ha contestado pronunciando algunas palabras vagas y embarazosas que han descontentado profundamente á la Cámara y á la opinion pública. Pero pasado mañana el debate será formal é irá al fondo; la derecha parece que se unirá á la extrema izquierda para votar una orden del día censurando la direccion dada á nuestra política extranjera, y se espera que el gabinete quedará derrotado.

Por lo demás, se le puede considerar desde ahora como caido, pues ha perdido todo prestigio y toda fuerza, y la opinion pública nacional no le perdona las humillaciones sucesivas que nos ha valido.

En ambas Cámaras están igualmente disgustadas así la derecha como la izquierda, y nadie se ocupa del sesgo de la discusion. No se habla más que de los partes de Oriente y de la actitud que ha de tomarse para realzar nuestra dignidad y nuestra

bandera. Pero la tarea es difícil, y no parece que este problema delicado pueda resolverse por los actuales gobernantes.

Dicese que si M. de Freycinet cae pasado mañana podría ser que le sucediera en la presidencia del Consejo de ministros M. Julio Ferry, actual ministro de instrucción pública. Pero en este caso la formacion del nuevo ministerio no sería más que un remiendo, y en el estado á que han llegado las cosas se necesita algo más para tranquilizar los ánimos.—O.

#### PARTES TELEGRAFICAS.

Madrid 15.—Los posibilistas han acordado mantener la benevolencia con el gobierno y abstenerse de tomar parte en el debate político.

La corte marchará á la Granja á primeros de julio. Acompañarán á Sus Majestades los ministros de Estado y de Gracia y Justicia.

Se hacen comentarios sobre las conferencias que ha celebrado el general Serrano con los señores Sagasta y Martínez de Campos.

En la junta de los tenedores de fondos españoles celebrada en Amsterdam se ha aceptado la conversion de la deuda segun las proposiciones del señor Camacho.

La reforma judicial se discutirá cuando haya terminado la discusion sobre impuesto de consumos.

Se insiste en decir que las Cortes se cerrarán el 10 de julio.

Los ministeriales niegan que tengan importancia política las conferencias celebradas por los señores general Serrano, Sagasta y general Martínez Campos. El primero saldrá mañana para Biarritz.

Los progresistas democráticos terciarán en el debate político: el señor Moret únicamente en el caso de alusiones directas repetidas.

En el Senado el ministro de Gracia y Justicia ha leído un proyecto de ley reformando las tarifas de los honorarios que habrán de devengar los registradores de la propiedad, y se han aprobado definitivamente el proyecto de relaciones comerciales entre la Península y Ultramar, el de reforma de los artículos del procedimiento criminal, el de fijacion de las fuerzas del ejército y varios ferrocarriles, suspendiéndose la sesion para reunirse en sesiones.

En el Consejo de ministros que ha presidido S. M. el Rey se ha hablado extensamente de política extranjera: Egipto, Túnez, Marruecos y Saida; se ha hecho el exámen de la política interior, se ha hablado de los debates de las Cámaras y de los proyectos pendientes.

Únicamente se aprobarán antes de la clausura de las Cortes los presupuestos de Cuba, la reforma de consumos y la base quinta.

Se ha acordado en el Consejo el indulto de los prisioneros de las partidas de Cataluña, se ha firmado el decreto relativo al pago de maestros, y se ha sancionado la ley sobre el juicio oral y público.

Londres 15.—El *Daily News* dice que adelantan las obras del canal de Panamá; que se han abierto zanjas en varios puntos; que ocurren muchas defunciones de obreros, y que se han instalado algunas ambulancias.

Alejandría 15.—Han llegado todos los cónsules generales, excepto de Francia, cuya llegada se espera en breve. Continúa la alarma en la colonia europea, la cual está unánime en pedir la intervencion de las tropas turcas por temor de nuevos asesinatos si se intenta cualquier otra intervencion.

Paris 15.—Se ha dado orden para que la cañonera alemana *Habicht* y la fragata austriaca *London* vayan á Alejandría.

La situacion de Egipto es peligrosa para el Khedive y los europeos que están á merced de los soldados. Se temen nuevos atropellos especialmente en el Cairo de donde los europeos huyen á millares.

Madrid 15.—La comision que en el Senado ha de dar dictámen sobre el juramento se compone de los señores marqués de San Carlos, Tejada, marqués de Molins, Corvera, Elduayen, Delgado y Torrealanz, habiendo sido derrotados en la eleccion los Sres. Halan, Rizo, Montejo y Fuente Alcazar.

Se cree que el gobierno aplazará hasta otra legislatura la discusion del dictámen de la comision del juramento, así como los presupuestos de Puerto Rico, la carga de justicia á favor de la Reina doña Isabel y otros proyectos.

Los conservadores celebran el triunfo que han alcanzado en la eleccion de la comision del juramento en el Senado.

El lunes empezará la discusion sobre la base 5.<sup>a</sup>

Es probable que el marqués de Molins sea elegido presidente de la comision del juramento y el señor Torrealanz secretario.

El Congreso ha desechado la enmienda del señor Maura por 96 votos contra 47.

La escuadra del Canal compuesta de cinco buques ha salido de Gibraltar con rumbo á Levante.

Londres 15.—M. Granville ha dicho en la Cámara de los lóres que las tropas mantienen el orden en Alejandría, pero que es grande el pánico entre los europeos y que se han tomado medidas para recibir á los refugiados, siendo imposible decir las medidas que adoptará el gobierno de acuerdo con las demas potencias relativamente á Egipto.

El marqués de Salisbury ha censurado vivamente la poca actividad de la escuadra y del gobierno, y M. Granville le ha contestado que el gobierno es libre de obrar y obrará de la manera que juzgue más conveniente, sin dejarse arrastrar por insultos y gestiones que considera peligrosas para los europeos.

Paris 16.—Alemania y Austria se esfuerzan en determinar al partido militar que pida perdón al Khedive.

Yacoub pide previamente la dimision de Kairi y Tallat, consejeros íntimos del Khedive.

El *Daily Telegraph* dice que el Khedive ha recibido orden del Sultan de regresar al Cairo, pero que por ahora no partirá.

Alejandría 16.—Se calcula que asciende actualmente á 250 el número de los europeos muertos, y se dice que los gendarmes egipcios tomaron parte en la matanza.

#### GACETILLA LOCAL.

Convenientemente preparada con una novena solemne, predicada por nueve distintos señores sacerdotes, se celebró ayer en Montesión la fiesta que anualmente dedican al Sagrado Corazon de Jesus los asociados á los coros de la Pia Union.

Innecesaria consideramos la descripción de los actos religiosos que se realizaron con este motivo en la iglesia de los muy amados Padres de la Compañía, puesto que todos, nosotros y los que nos leen, hemos tomado parte en ellos como actores ó espectadores.

Sin embargo: bueno es dejar consignado el pio recogimiento del numeroso concurso que acudió á la Mesa Eucarística. Esta comunión, por si sola, nos dice que estas solemnidades, no sólo recreen los sentidos, enternecen el corazon y aviven los sentimientos de piedad, sino que son un medio eficaz para purificar la conciencia, reformar las costumbres y hacer florecer las cristianas virtudes.

De la Misa mayor (M.<sup>o</sup> Cherubini) del sermón panegírico (á cargo de un Padre de la Compañía, tan afectuoso como elocuente, y tan elocuente como sabio), y de las funciones de la tarde, Completas, Trisagio, Visitas, *Te-Deum* y Bendicion, sólo diremos que fueron actos en que era difícil distinguir si la majestad y esplendor sobrepujaban á la tierna emocion de los ánimos, ó en que estos religiosos afectos sobrepujaban y eclipsaban por completo la magnificencia del culto que los despertaba y enardecía.

El concurso fué en estos actos tan numeroso, que no sólo fué imposible al grandioso templo contenerlo en su nave y tribunas, por más que se apiñase en todos sus ángulos y lo invadiese por todos sus puntos de acceso, sino que vimos á la gente quedarse en masa compacta en la calle, aguardando con paciente perseverancia, el final de la funcion, para tener el consuelo de entrar, adorar el Sagrado Corazon de Jesus y regocijarse con el aspecto imponente que en esta solemnidad ha ofrecido aquel templo.

Uno de sus adornos más espléndidos y suntuosos era la rica colgadura de terciopelo con bordados y recamados de plata y oro, que, artísticamente dispuesta, diseñaba las pilastras y los arcos de las capillas laterales, bajando despues en holgados y vistosos cortinajes. El efecto que producía era de suntuosa grandiosidad, y daba el templo un aspecto tan nuevo como majestuoso.

Pero á nosotros, que gustamos de bajar al fondo de todas las cosas, y examinar allí las causas y orígenes de lo que aparece en la superficie, nada nos llamó tanto la atencion como aquellos asociados y asociadas que, de dos en dos los primeros, y de nueve en nueve las segundas, velaban al Santísimo Sacramento todo el tiempo que transcurría libre entre los oficios religiosos. Aquellas personas humildes, devotas, en acto de adoracion permanente delante del Sagrado Corazon de Jesus, aquellas personas que pagan aquellos suntuosos ornatos con su dinero, y los confeccionan con sus manos, y los embalsaman con sus afectos, y los consagran y santifican con el ejemplo de sus virtudes, aquellas personas de todas las clases y gerarquías sociales unidas entre sí con estrecha lazada, con el lazo del amor á Jesus y á su admirable Compañía, nos dieron idea cabal de lo que la fiesta de ayer significa, de la trascendencia que alcanza y de los frutos de bendicion que produce. El reinado de Jesus en las almas, en las familias, en cada una de las clases sociales, éste y no otro es el objeto que persigue la Compañía, y que llena cumplidamente donde quiera

que fija su planta un jesuita, donde quiera que despliega su bandera en que muestra gravado el nombre augusto ante el cual caen de rodillas los cielos, la tierra y los infiernos.

Los que persiguen á la Compañía de Jesus, los que la calumnian en el periódico, los que la privan de sus casas, de sus templos, de sus colegios, y hasta de la tierra, del aire, del sol de la patria, debieran reflexionar que, mientras no la priven del prestigio de sus virtudes, de la aureola de su saber, podrán acrisolar su paciencia, y ejercitar su invencible disciplina, pero siempre resultaran acrecentados su mérito, su gloria y su influencia á medida de sus trabajos y persecuciones. La Compañía con la paz se engrandece y con la guerra extiende sus conquistas; la prosperidad la arraiga, y la adversidad la robustece y fecundiza. Por eso nosotros que, en nuestra humilde mision de periodistas católicos, anhelamos tener alguna parte en sus gloriosas persecuciones, no nos avergonzamos de confesarlos sus amigos, sus desaprovechados discípulos, y al felicitar hoy á los Padres que, con regocijo de todos los buenos, ejercitan entre nosotros su ministerio, felicitamos á la par á todos los palmesanos.

Nunca con mayor gusto cogemos la pluma, que cuando nos inclina á ello la ocasion de celebrar y admirar los progresos en la enseñanza, si éste tiene por base el santo temor de Dios; fuente la más pura del saber y de la virtud.

Comovedor era el cuadro que el juéves presentaba el colegio para señoritas, que bajo la advocacion de la *Concepcion Inmaculada* dirigen las inteligentes hermanas señoritas Rubí.

Era el día señalado para los exámenes que en todos los años, como prueba de adelanto, se celebran, y era de ver, la modestia y compostura de aquellos tiernos corazones, que, con la zozobra propia del caso, esperaban el turno para ser preguntadas y dar gallarda muestra de su aprovechamiento, y de lo fructuosos que son el estudio y la enseñanza, cuando son dirigidos por personas inteligentes, y cuyo solícito afán se dirige tan sólo al perfeccionamiento de la juventud que confiarán á su cuidado.

Muchas fueron las personas invitadas al efecto, y entre ellas varios respetables sacerdotes, que con los padres de las alumnas presenciaron tan solemne acto, presidido por el Reverendo Ecnómico de San Nicolas; y todos quedaron altamente complacidos y admirados, al escuchar la prodigiosa facilidad y oportuno acierto en las contestaciones que casi todas las examinadas, sin distincion de edades, daban á las múltiples y dificultosas preguntas que de Religion, Gramática, Historia y Geografía, etc., les hicieran.

Todos los circunstantes á la par, prodigaron sus plácemes y alabanzas, á las maestras por su acierto, y á las alumnas por su aplicacion; y nosotros, correspondiendo al deseo manifestado por muchos de ellos, lo hacemos público, para que sirva de estímulo y de ejemplo, y para que, en vista de un resultado tan satisfactorio, se convengan más y más los padres de familia, de que la Religion Católica, lejos de vedar la ciencia verdadera, como intentan demostrarlo sus obcecados detractores, la fomenta y la protege donde quiera que impere su influencia paternal.

Tenemos noticia de que ayer fueron llamados algunos industriales morosos de distintos gremios por el Sr. D. Federico Sbert y Socias, recientemente nombrado Agente, interino, de Contribuciones é Impuestos. Los trató con la mayor atencion y les hizo algunas consideraciones con el objeto de excitarles á que se decidieran á efectuar el pago de sus correspondientes cuotas por no tener que verse obligado á mandar proseguir los embargos con el carácter de rebeldía.

Los industriales, segun se nos ha manifestado, le contestaron que les era completamente imposible poder verificar el pago de las cuotas señaladas segun las nuevas tarifas; añadiendo que estan demasiado vejados con los otros impuestos sobre consumos de sal y cédulas de vecindad, y le suplicaron por lo tanto que se dignara gestionar con el señor Ministro de Hacienda acerca de la precaria situacion en que se encuentran, pues si no se atiende favorablemente á sus reclamaciones, se verán, muy á pesar suyo, precisados á sufrir los odiosos embargos y todas las demas consecuencias.

Llevado el asunto á este terreno, los industriales se retiraron muy satisfechos de la amabilidad con que fueron tratados por el Sr. Sbert, quien parece está dispuesto á obrar con la prudencia que reclaman las circunstancias por qué atravesamos.

En una tienda del Mercado adjunta á la entrada de la calle de Brossa, se ve pintado en un lienzo una figura como reclamo para que el público de buen gusto entre á admirar el mérito y las habilidades no sabemos si del original. Pero la verdad es

que dicha figura es un modelo de pinturas malas é indecorosas, y, por tanto, digna de que sea mandada retirar por la autoridad á quien corresponda.

La Recaudacion de Consumos hecha en los Fielatos de las puertas de esta capital, durante el segundo periodo de este mes ha ascendido á 12.508 pesetas 11 céntimos.

La carne de caballo consumida en Paris ha sido la siguiente: en 1880 9 012 caballos, 307 asnos y 32 mulos; en 1881. 9.293 caballos, 349 asnos y 31 mulos. Dando por término 200 kilogramos de carne los caballos y mulos, y 50 los asnos, resulta que la poblacion parisiense consumió 1.836.250 kilogramos del nuevo alimento en 1880, y 1.882.250 en 1881, sin incluir en esto el corazon, higado, sesos lengua, etc.

Programa de las piezas que tocará la música del regimiento de Filipinas mañana á las ocho y media de la noche en el paseo del Borne.

- 1.<sup>a</sup> Paso doble *Federico*, Perelló.
- 2.<sup>a</sup> Célebre polka *La Dama de corazon*, Farbach.
- 3.<sup>a</sup> Gran terceto de *Roberto el Diablo*, Meyerbeer.
- 4.<sup>a</sup> *Les Clechet de Corneville*, Walses.
- 5.<sup>a</sup> Polka, paso doble, *Tute le joie*, Farbach.

Cortamos de *El Constitucional* de ayer:

Hemos sido invitados por persona seglar, y por lo mismo imparcial en la materia, á ver el decorado interior del templo de Montesion, para la festividad que hoy se celebra, y debemos confesar, que nada más espléndido ni estético hemos visto en su clase en Palma; complaciéndonos en manifestar, que contiene bellezas artísticas de gran mérito y efecto; no sabiendo que admirar más, si el desprendimiento en quienes las han costeadado, el gusto en quien las haya concebido ó ya la habilidad de quienes las hayan ejecutado.

Al César lo que es del César.

Hoy, á las siete de la mañana, ha fondeado en nuestro puerto, procedente de Barcelona, el vapor-correo *Jaime I*. Ha sido portador de la correspondencia, 50 pasajeros carga y mercancías.

Tomamos de la acreditada revista religiosa, científica y política, titulada *La Lectura Católica*, las siguientes noticias sobre recientes conversiones al catolicismo, y otras de asuntos religiosos no menos satisfactorios para todos los fieles hijos de la Iglesia, nuestra Santa Madre:

La conversion en Zurich de dos jóvenes tan distinguidos como los Sres. Orelli, banquero, y Pestalozzi, doctor en medicina, ha tenido el privilegio de sacar de quicio á la prensa liberal y sectaria de Suiza. Estudiando la *Alliance Liberale*, de Ginebra, este suceso, dice que Suiza va á convertirse, en un no lejano porvenir, en campo de batalla de dos ejércitos igualmente poderosos y aguerridos.

Para dicho periódico es indudable que todos los protestantes conservadores, ó sea creyentes, no tardarán en ser arrastrados al campo católico por la fuerza de la lógica. En cambio, añade el citado periódico, la misma lógica conducirá á todos los protestantes liberales al radicalismo.

Ya últimamente han tenido lugar en Zurich las conversiones siguientes: la de Juan Conrado Nuscheler, coronel al servicio de Austria; la de Jacob Augusto Vitari, antiguo pastor protestante de Kirchberg, hoy jesuita en Bombay; la del coronel del ejército federal Rodolfo Hers, y la de Rodolfo Zimmermann, hijo de un pastor protestante de mucho renombre en esta república.

La *Neue Vremia*, en su número del 20 de Abril (2 de Mayo), dice que son muchos los que se separan del cisma griego. Grupos de familias, pueblos enteros, le abandonan, y, segun ese periódico, unos son absorbidos por las innumerables sectas del Raskof; los que viven en el Oriente se hacen musulmanes, y los que habitan el Occidente vuelven al seno de la Iglesia católica. Este movimiento de descomposicion de la Iglesia griega indica que el cisma ya no tiene vida, ni puede hacer otra cosa que desaparecer.

Muchos de los afiliados en la secta de *viejo católicos* se convierten en la hora de la muerte. Así ha sucedido al Dr. Dillenburger, consejero de la regencia de Breslau, y á otros.

Varios de estos infelices han muerto de rebente; uno se ha suicidado en la cárcel, donde se hallaba por un feo delito; otros se secularizan por completo, como ha hecho un tal Paffrath, que se ha dedicado en Dusseldorf á ejercer la medicina.

De todos modos, puede considerarse como completamente disuelta la ridicula secta de *viejo católicos*, á pesar de los esfuerzos de Reiukens, que sigue perorando en Wiesbaden.

La Sagrada Congregacion de Ritos ha autorizado al Sr. Obispo de Poitiers para proceder al interrogatorio de testigos para el proceso de la beatificacion del venerable Fournet, fundador de la Congregacion de los Hijos de la Cruz.

El alcalde de Berna se ha negado á asistir á la inauguracion del túnel de San Gotardo, fundándose en que se habia excluido de la ceremonia la representacion religiosa.

El Consejo municipal de Angers ha nombrado una comision escolar, compuesta de 10 miembros, carpinteros, pasamaneros, etc., entre los cuales figura un ministro protestante. El periódico *L'Etoile* dice con tal motivo:

Protestamos enérgicamente contra el nuevo insulto hecho á los católicos de Angers por la mayoría del Consejo municipal, que ha nombrado un pastor protestante miembro de la comision escolar. Esa conducta no nos sor-

prende por parte de los oportunistas; pero nuestros colegas apreciarán lo que tiene de ofensivo para una ciudad donde apenas hay 300 ó 400 protestantes, y los católicos ascienden á 60.000. No es seguramente, el amor al protestantismo lo que ha inspirado á nuestros consejeros municipales, sino un odio loco, ciego, rabioso, contra los católicos.

Los jesuitas, que poco despues de su expulsion de Francia se establecieron en Canterbury y abrieron un colegio en Hales Place, al lado de la Catedral, han comprado otra propiedad á la orilla del Stour, cuya casa se dedicará á colegio, mientras se termina la construccion de un inmenso edificio en los terrenos de Hales Place. Va á construirse una hospederia para las familias de los alumnos.

Cuando se abra el nuevo colegio, el establecimiento de Canterbury será el mayor que posea la ilustre Compañía de Jesus en Inglaterra.

A última hora hemos recibido un atento B. L. M. del Sr. Gobernador en que nos participa que segun telegrama recibido de Madrid la *Agencia Fabra* podería una equivocacion al relatar el discurso del Sr. Estéban Collantes puesto que aquel Sr. Diputado se referia en él al Sr. Gobernador de Palencia y no al de las Baleares.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 16 á las 4,45 t.

(Recibido el 16 á las 8,52 n.)

El lunes en el Congreso se suscitara un debate político.

Espérase que en el Senado tambien se suscitara otro debate importante sobre la abolicion del juramento; creése que será desechado.

Seis mil hombres europeos han huido de Egipto.

Las potencias insisten en la conferencia.

3 por 100: Interior 29'75.—Exterior, 31'60.—Bonos falta.

ÚLTIMAS COTIZACIONES.

Madrid 3 por 100 interior contado . . .	29'625
Id. id. fin corriente . . .	29'725
Obligaciones ferro-cs. de 500 pts. al 6% . . .	59'15
Banco de España . . . . .	422'00
Paris 3p% interior contado . . . . .	27'18
Palma 3p% interior contado . . . . .	29'65
Coloniales . . . . .	86'00
Nortes . . . . .	121'50
Empréstito de Cuba . . . . .	100'40

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

EMBARCACIONES DESPACHADAS.

Día 16.

Para Barcelona pailebot Joven Luisa, de 59 ton., patron Juan Coll, con 6 mar. y algarrobas.  
Para Ibiza b llandra Rebelde, de 48 ton., pat. Miguel Barceló, con 6 mar., 1 pas. y harina.

LOTERIA NACIONAL.

Administracion general de Loterias de la provincia de las Baleares, en la plaza de Cort.

El Sorteo que se ha de celebrar en Madrid el día 24 de Junio de 1882, ha de constar de dos series, de 30.000 billetes cada una, al precio de 30 pesetas el billete, divididos en décimos á tres pesetas, y distribuyéndose 657.000 pesetas en 1.500 premios para cada serie, de la manera siguiente:

PREMIOS	PESEFAS.
1 . . . . . de . . . . .	80,000
1 . . . . . de . . . . .	40,000
1 . . . . . de . . . . .	20,000
1 . . . . . de . . . . .	10,000
24 . . . . . de 2,500 . . . . .	60,000
1468 . . . . . de 300 . . . . .	440,400
2 aproximaciones de 2,000 pesetas cada una para los números anterior y posterior al del premio mayor . . . . .	4,000
2 id. de 1,300 id. para el premio segundo.	2,000

1500 . . . . . 657,000  
Hay billetes en venta á 3 pesetas el décimo para el sorteo que se ha de verificar el día 24 de Junio. Palma 16 Junio de 1882.—El Administrador, Eleuterio Quijada.

ALCALDIA DE LA CIUDAD DE PALMA.

Habiendo sido aprobado por el Ayuntamiento el proyecto de reforma de rasantes de la Plaza de San Antonio de esta Ciudad, se anuncia al público que dicho proyecto está de manifesto en la Secretaria de este Cuerpo por espacio de veinte dias á contar del de la insercion de este anuncio en el Boletín Oficial de la provincia á los efectos de reclamacion.

Palma 14 Junio de 1882.—El Alcalde, Mariano Canals. P. A. del Ayuntamiento.—El Secretario, Francisco Gomila.

VENTAS.—Se desea vender una casa con corral, sita en el pueblo de Valldemosa, plazuela de Son Gallard núm. 1.—Informarán en esta ciudad calle de Felíu núm. 6, y en Valldemosa plazuela de Son Gallard núm. 3.